
Tras la obtención del campeonato mundial de fútbol en 
Qatar, el Concejo Deliberante de Gral. San Martín convocó 
para ayer, jueves 22, a una sesión extraordinaria para declarar 
ciudadanos ilustres a los integrantes de la Selección Argentina 
oriundos de San Martín: Enzo Fernández y Exequiel Palacios.

Enzo Jeremías Fernández nació en San Martín el 17 de 
enero de 2001, hizo sus primeros pasos con el equipo de baby 
fútbol del club La Recova, de Villa Lynch y comenzó su carrera 
profesional en River Plate, donde se consagró con la conduc-
ción de Marcelo Gallardo tras un breve paso a préstamo por 
Defensa y Justicia. Actualmente se desempeña en el Benfica 
de Portugal. 

Exequiel Alejandro Palacios nació en Famaillá, Tucumán, 
el 5 de octubre de 1998, pero rápidamente se mudó con sus 
padres a San Martín, donde comenzó también en baby fút-
bol, en el club Junta Vecinal de José Ingenieros, de José León 
Suárez.

El lunes en la plaza central, frente a la Municipalidad, habrá 
un emotivo reconocimiento de San Martín a sus hijos pródigos, 
en el lugar que vio nacer sus carreras futbolísticas, cuando a 
puro pulmón y sacrificio soñaban con levantar la Copa Mundial 
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Los campeones mundiales sanmartinenses serán distinguidos y tendrán su homenaje local.

Con Urtubey y Germán Pavone -precandidatos para la 
Nación y el Municipio de Gral. San Martín, respectivamente- la 
diputada sanmartinense inauguró una sede partidaria de 3P - 
Tercera Posición en San Martín, con vistas a las elecciones 2023.

Entre otros conceptos, Graciela Camaño enfatizó: “La 
tercera vía es la vía de la oportunidad, es una vía de oportuni-

Desde ayer jueves 22 y hasta mañana sábado 24 no se 
cobra estacionamiento en San Martín. La medida apunta a fo-
mentar el “compre local” y que los vecinos elijan los centros 
comerciales del barrio para hacer sus compras navideñas.

Enzo y Exequiel, ciudadanos ilustres de SM

Camaño en San Martín: 
 “La grieta es un negocio de dos pícaros”

Estacionamiento 
gratuito

En poco más de una semana comienza la agenda de ve-
rano de la Municipalidad de San Martín. Como todos los años 
propondrá una amplia variedad de actividades. En esta opor-
tunidad se extenderá del 5 de enero al 5 de marzo de 2023 y 
promete ser más completa que en años anteriores.

Entre otras actividades, adelantaron que habrá encuen-
tros recreativos, de artes visuales, danzas, magia, circo, cine y 
mucha música, además del ciclo de stand up San Martín Ríe.

Para comenzar el año, el jueves 5 se realizará, a partir 
de las 19, el Concierto de Reyes, a cargo de la Orquesta 
Juvenil Municipal, en la Plaza Central y, para alegría de los 
más pequeños, estarán presentes los Reyes Magos.

Concierto de Reyes

de la FIFA, que tanto se merecieron por su garra y coraje junto 
a Leo Messi en la península arábiga. 

La Scaloneta eternizada en Villa Ballester
Mientras transcurría el Mundial de Qatar, el artista Pintor 

comenzó un mural con los rostros del equipo que dirige Lionel 
Scaloni, en una pared sobre la calle Lavalle a escasos metros 
de Boulevard Ballester. El primero en ser terminado fue el de 
Enzo Fernández. 

“Aposté y gané. Muchos nervios, mucha gente diciendo 
que era muy pronto, otros que iba a ser mufa. Pero yo siempre 
creí y creo en los jugadores y en mí”, posteó el artista en las 
redes sociales. 

Desde los primeros días del mural de la Scaloneta mucha 
gente se sacó foto allí, mostrando el apoyo al seleccionado ar-
gentino que logró jugar los siete partidos y alzarse con la copa. 

Pintor promete que en los próximos días finalizará el mural 
con los rostros de los jugadores, para que el logro argentino 
sea eternizado en las calles de Villa Ballester.

Enzo Fernández y Exequiel Palacios comenzaron a 
patear la pelota en San Martín y hoy son campeones del 
mundo.

Termina 2022, un año intenso, con muchos altiba-
jos, con frustraciones y alegrías. El año en que con-
memoramos los 40 año de Malvinas y festejamos el 
campeonato mundial de fútbol.

Fue arduo, como muchos. Y desde Reflejos de La 
Ciudad intentamos semana a semana, ser parte de esta 
realidad sanmartinense de la mejor manera posible, con 
transparencia y objetividad, transitando el camino con 
esfuerzo, pero sin bajar los brazos. 

Y, ahora, en esta última edición semanal del año, 
queremos invitarlos a continuar el camino juntos, acom-
pañándonos mutuamente, con el deseo de ser cada día 
mejores y entre todos renovar y optimizar nuestra patria 
chica para cada día poder vivir un poquito mejor.

Les deseamos feliz Navidad, que el 2023 comience 
en paz, con amor y sea un año en el que todos ten-
gamos trabajo, podamos crecer y vivir con felicidad. 
Será un año duro, de elecciones, con todo lo que ello 
conlleva, pero bregamos por cada año estar un poco 
mejor y con salud.

Nos reencontramos en 2023
Con motivo de contar este mes de diciembre de 

2022 con cinco viernes y, continuando con la norma 
de aparecer cuatro veces por mes, el próximo viernes 
30 no aparecerá la edición gráfica de “Reflejos de La 
Ciudad”.

dades”, valoró a “esos 11 pibes que, con laburo y sacrificio, 
pudieron hacernos felices” y cuestionó “cómo puede ser que 
nosotros no lo podamos hacer desde la vida política”.

El nuevo local ya funciona en la calle Sarmiento, a metros 
de la peatonal Mitre donde anteriormente había una depen-
dencia de la UNSAM.                                              Ver página 5
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“Quienes a diario pasamos por el túnel de San Andrés nos 
encontramos con dos lomas de burro muy pronunciadas. En 
vez de agilizar el tránsito, generan caos, obligan a disminuir 
la velocidad de los autos y la cola se hace larga, va a llegar al 
semáforo de Adelina Hué”, expresó un vecino que por su trabajo 
pasa por allí diariamente y a veces más de dos veces por día. 

La nueva obra en la calle Bolivia - San Martín, desde San 
Andrés a José León Suárez, que la transformará en un corre-
dor urbano integral es una puesta en valor integral en el marco 
del Plan Estratégico municipal. Incluye la construcción de una 
senda aeróbica, bicisenda, el carril de circulación y otro de esta-
cionamiento, además de la mejora del arbolado urbano. Sin 
embargo, entre las mejoras se diferencian estos nuevos atenua-
dores que complican, molestan y hasta perjudican a los vecinos 
automovilistas.

Un pacificador que será verificado
Ante el reclamo de los vecinos, este medio consultó a José 

Luis Guallán, subsecretario de Infraestructura municipal, quien 
gentilmente explicó que el “escalón” como lo denominaron los 
vecinos son “pacificadores” y tienen “por objeto que los au-
tomóviles reduzcan la velocidad a paso de hombre para evitar 
accidentes entre los vehículos que necesitan ingresar al túnel y 
las bicicletas que circulan por la bicisenda”.

Además, dijo, es “similar al que está ubicado en la calle San 
Martín frente a la salida de la estación Ballester”.

Asimismo, expresó que “en teoría, un automóvil con el 
despeje normal del suelo no debería tocar” al pasar por allí. Y, 
en clara respuesta a la queja, aseguró: “Lo mandaré a verificar”.

Para terminar, agregó que se trata de un “recurso que se uti-

liza habitualmente cuando se producen este tipo de encuentros 
de cierto riesgo”, similar también a los que se encuentran “en la 
Av. Rolón (Márquez), en San Isidro, a lo largo de la traza”. Y, para 
tranquilidad de la comunida, repitió: “Lo verificaremos”.

Vecinos objetan nuevas “lomas de burro”

Los nuevos “pacificadores” ya presentan roturas y rayaduras 
a causa del roce de los autos.

En la renovada calle Bolivia, a la entrada del túnel de San Andrés, dos nuevos reductores de velocidad 
preocupan a los automovilistas. Desde el MSM prometen verificarlos.

La Casa Radical vuelve con su 
campaña de densitometrías

El próximo mes de enero, la Casa Radical de Villa 
Ballester y José León Suárez realizará una nueva cam-
paña de densitometría ósea. 

Siempre de la mano de su conductor Fernando 
González Marín -hijo del dirigente radical Fernando 
González, creador de la Casa Radical hace ya más de 25 
años y que desde entonces ininterrumpidamente acom-
paña a los vecinos-, la Casa Radical de Villa Ballester 
será sede de esta nueva campaña que se llevará a cabo 
el viernes 20 de enero. 

Quienes deseen realizarse el estudio, deben solicitar 

turno con antelación, ya que el servicio es muy requerido 
y en este caso es más accesible para la comunidad.

De esta manera, la Casa Radical, reafirma su compro-
miso con el vecino, acercando atención en odontología, 
traumatología, clínica médica, nutrición, psicología, fono-
audiología, nefrología, endocrinología, diabetología, der-
matología, entre otras, al alcance de todos.

En sus únicas dos sedes de Boulevard Ballester 
7430, José León Suárez (7709-1131), y Witcomb 2498, 
Villa Ballester (4764-5843 / 7722-2811), la Casa Radical 
atiende todos los días, a valores accesibles.
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La Municipalidad de Gral. San Martín informó que avanzan las obras de 
Estación Infancias, un nuevo espacio lúdico, recreativo y cultural municipal, 
en un predio próximo a la estación San Martín del FFCC Mitre. Tendrá juegos 
exteriores e interiores y propuestas para incentivar el descubrimiento intelectual.

El proyecto se encuentra en su etapa de preproducción, en la que se trabaja 
codo a codo con un equipo liderado Chiqui González, creadora del Tríptico de la 
Infancia y ex ministra de Cultura e Innovación de Santa Fe.

La Estación Infancias será un espacio con propuestas que pondrán en juego 
la imaginación y la creatividad, valorizando la experiencia comunitaria, donde 
compartir entre chicos y grandes sea una prioridad para favorecer y restablecer 
los vínculos entre las distintas generaciones que habitan San Martín.

Termina el año y con él los cursos municipales destinados a los vecinos.
Y, en reconocimiento, el intendente municipal Fernando Moreira entregó -en la Chacra 

Pueyrredón- los certificados a los vecinos que finalizaron los cursos de formación laboral, ca-
pacitaciones gratuitas en distintos oficios que permiten generar nuevas oportunidades laborales.

Además, fueron entregados certificados a 56 vecinos con discapacidad que finalizaron el Pro-
grama de Inclusión Laboral. 

A través de esta iniciativa, estos vecinos realizaron entrenamientos en el Municipio, el Concejo 
Deliberante, el Hospital Belgrano y empresas privadas.

Este miércoles 21, el intendente Fernando Moreira 
invitó a la prensa local al tradicional brindis de fin de 
año.

Moreira, con la prensa local Estación Infancias

Formación e inclusión laboral

En el Tiro Federal, agradeció el trabajo de cada día de los periodistas de SM.
En esta oportunidad la reunión cambio de espa-

cio; fue en el Tiro Federal, “una de las tantas obras de 
puesta en valor de los espacios públicos, uno de los 
ejes de la gestión”, dijo Moreira sobre el predio. Allí el 
MSM ya construyó la plaza con juegos y para enero 
estaría todo el espacio terminado.

“Agradezco el trabajo de todos los días, de algunos 
de muchos años, siempre con compromiso”, expresó 
Moreira con la copa en la mano para luego brindar con 
cada uno de los presentes. 

Escoltado por el presidente del Concejo Delibe- 
rante, Sergio González; el secretario de Producción y 
Desarrollo Económico, Alejandro Tsolis; el delegado 
municipal de Villa Ballester, Roberto Salar y los conce-
jales Georgina Bitz, Alejandro Mamani y Omar Lenci-
nas,el Intendente valoró la tarea de informar. “Ustedes 
son un canal realmente muy importante para nosotros, 
que comunican las obras, las acciones políticas y, tam-
bién, los servicios y las ofertas para los vecinos y veci-
nas que son muchas y todas gratuitas y, permiten que 
los vecinos se enteren y las aprovechan”, dijo. 

“En esta época de grieta, de cuestionamiento a 
los medios, sobre todo a los nacionales, nosotros en 
San Martín sabemos de la honestidad intelectual de 
todos ustedes y nos parece muy importante destacar-
lo, porque en definitiva ese es nuestro desafío, que 
podamos seguir brindando e inaugurando obras, en-
contrándonos y trabajando juntos”, cerró.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Los Comerciantes Unidos de Ballester, tanto del centro 
comercial este como del lado oeste, compartieron con los ve-
cinos el festival de Navidad. Durante días entregaron con cada 
venta, cupones para el sorteo de un televisor de 32 pulgadas 
y, además, el pasado sábado compartieron la visita de Papá 
Noel y El Grinch en la rotonda de la calle Alvear, tras un reco- 
rrido por los centros comerciales.

Según los organizadores, que trabajaron junto al MSM, la 
Delegación Municipal, la CESM - Cámara Económica de San 
Martín y el Frente Renovador, con el acompañamiento de los 
Bomberos de Villa Ballester y la empresa Ivess, más de 500 

Con la presentación de su octava antología, 
el Círculo Literario de Gral. San Martín - Cilsam 
cerró el pasado 17 de diciembre, los actos por su 
décimo aniversario. 

El encuentro se desarrolló en la Chacra Puey-
rredón junto al acto de entrega de certificados a los 
participantes del programa municipal San Martín Lee.

La entidad fue fundada el 23 de marzo de 2012 
en la sede de la Biblioteca Popular Prof. Carlos Se- 
rraz y desde entonces desarrolla sus actividades 
en la sede del Círculo de Periodistas de Gral. San 
Martín, con la consigna “Cilsam Crece.”

Desde su creación, el Círculo Literario de Gral. 
San Martín promocionó y difundió la actividad lite- 
raria local con la convocatoria a sus talleres y cafés 
literarios, concursos y la Escuela de Escritores, di-
rigida por el profesor y escritor Roberto Donato, además de 
cursos dictados por profesores de lengua y literatura.

El Círculo participó asimismo en ferias internacionales y re-
gionales del libro, realizó un relevamiento histórico de la activi-
dad y creó una base de datos que dio origen al Diccionario Bio- 
gráfico de Autores Sanmartinenses, aún inédito, que con-

Los vecinos celebraron Navidad en VB

CiLSaM celebró su décimo aniversario

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González

vecinos se acercaron a disfrutar de las actividades en la roton-
da y compartieron el momento del encendido del árbol de Navi- 
dad. Hacia el final, entre unas 300 personas se llevó a cabo un 
sorteo con 125 premios de locales ballesterenses.

Fue una fiesta para grandes y chicos que hasta pasadas 
las 20.30 alegró con música y sorpresas.

“Estamos muy contentos, sobre todo por haber encontrado 
a un grupo de comerciantes y vecinos de Villa Ballester que 
son protagonistas con un montón de iniciativas exitosas. Eso 
nos une y vuelve a encontrarnos en el espacio público. Fue 
una fiesta y esperamos seguir trabajando en conjunto”, dijo a 
este medio Xana Rodríguez, concejal del FR. 

También, desde el Municipio celebraron el éxito del festi-
val: “Acompañamos a los y las comerciantes de cada centro 
comercial porque entendemos que son un eslabón muy impor-
tante del motor económico de la ciudad”.

A través de la secretaría municipal de Producción y Desarro- 
llo, además de acompañar el sábado 17 a los comerciantes de 
Villa Ballester este y oeste, contaron: “Durante toda esta sem-
ana articulamos con la Liga de Comercio la Promo de Navi- 
dad en los centros comerciales de Tropezón, Villa Lynch, Villa 
Maipú, José León Suárez y San Martín centro, trabajando en 
conjunto con las delegaciones de Villa Ballester y Billinghurst”.

“Como dice el intendente Fernando Moreira, queremos que 
el vecino haga sus compras en el barrio, fomentando el de-
sarrollo local, por eso también pusimos en valor los centros 
comerciales, decorando con banderines que fueron colocados 
por el cuerpo de Defensa Civil, a quien hacemos público el 
agradecimiento”, expresó Alejandro Tsolis, secretario de Pro-
ducción y Desarrollo Económico de San Martín.

tiene biografías de más de cuatrocientos autores que prestigian 
las letras argentinas. El trabajo de investigación generó la acu-
mulación de aproximadamente ochocientos volúmenes con los 
cuales se creó la Biblioteca CiLSaM de Autores Sanmartinen- 
ses, a la que se asignó el nombre del periodista, escritor e his-
toriador Jorge Sombra, inaugurada el pasado 27 de noviembre.



“Este local tiene la misión de ser un centro de pensa- 
miento social y político de un trabajo que venimos haciendo 
en San Martín”, dijo Graciela Camaño ante la prensa local, 
el pasado lunes 19, en la inauguración del nuevo centro de 
3P-Tercera Posición en San Martín, ubicado en Sarmiento 
entre Mitre y Belgano.

Acompañada, entre otros, por Juan Manuel Urtubey, 
Alejandro “Topo” Rodríguez y el sanmartinense Ger-
mán Pavone, además de las presencias del diputado Leo 
Grosso y el concejal de Juntos, Ramiro Alonso López, 
la diputada anticipó su deseo de gobernar la provincia de 
Buenos Aires: “Creo que puedo aportar desde el cono- 
cimiento que me da la edad, fundamentalmente con los 
jóvenes y las jóvenes que quieren involucrarse en la vida 
de nuestro país”. También se refirió al bipartidismo: “La 
grieta es un negocio de dos pícaros y esto quedó demos- 
trado con lo que pasó el domingo, lo que vimos es un 
pueblo unido buscando ser feliz”, en relación a los fes-
tejos por el triunfo en Qatar y arremetió: “Les convie- 
ne hacer suponer que el país está dividido, por sus propios 
negocios, por sus propios temas, yo creo que el país no 
está dividido, creo que necesita tener una esperanza y diri-
gentes que tengan ganas de dar una esperanza”.

“11 muchachos adentro de una cancha de fútbol nos 
demostraron que los argentinos no tienen grieta, que lo úni-
co que quieren es un poco de felicidad y me parece que es 
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Camaño en San Martín: “La grieta es un negocio de dos pícaros”

algo que nos tiene que enseñar a que hay que seguir tra-
bajando, militando, peleando y tenemos que lograr un país 
que esté en consonancia con lo que tiene, recursos y posibi- 
lidades”, aseguró y agregó: “Tantos años de desesperan-
za, de falta de oportunidades a veces nos hacen bajar los 
brazos, pero me parece que no nos podemos dar ese lujo”.

Luego Urtubey agregó que “no nos podemos permitir 
que se lesione no solo la felicidad del pueblo, sino la gran-
deza de la Nación”, criticó que “en la Argentina estamos 
terminando un año dónde se festeja porque no llegamos al 
100% de inflación” e insistió en “generar y construir espe-
ranza”. “Estamos viviendo una agenda prácticamente pre 
peronista, donde gran parte de los laburantes no llegan a 
superar la línea de la pobreza, donde la mayor parte labura 
fuera del sistema formalizado”, se lamentó y prometió: “Va-
mos a laburar fuerte para que la Argentina tenga un camino 
de salida”.

Y, en relación a 3P en San Martín, Camaño dijo: “Ger-
mán es la persona indicada, ha sido nuestro candidato en 
la última elección en San Martín y ha sostenido el trabajo 
de militancia y de permanencia sociopolítica en el distrito”. A 
continuación, Pavone recordó que vienen “trabajando codo 
a codo hace muchos años” y agradeció la predisposición 
de todos ayudando a empujar este camino y aportando a la 
construcción de “Graciela en la provincia de Buenos Aires” 
y de “Juan Manuel a nivel nacional”. Y, adelantó que el año 

“ ‘Por los pibes de Malvinas que jamás olvidaré’ cantamos en todo el país y en gran parte del mundo, 
un mundo celeste y blanco, como nuestra bandera nacional, y también como el cielo en nuestras Islas 
Malvinas. Le hemos demostrado al mundo entero que sabemos formar equipo, amar al prójimo, cantar el 
Himno, respetar decisiones difíciles y entregar todo. Nuestra selección lo demuestra día a día, sin protago- 
nismos, sin egoísmos, como la verdadera humildad de los grandes, así se peleó en Malvinas, una gesta 
donde se entregó todo. 

Como soldado integrante de la Compañía del Regimiento de Infantería 3 puedo garantizarles que me 
siento totalmente identificado con estas emociones y estos valores. El amor que se vivió en el campo de 
batalla, el liderazgo de nuestros oficiales y suboficiales, el equipo entre soldados, el abrazo oportuno, el 
compartir las alegrías y las tristezas, los saludos de amor de nuestra gente y por, sobre todo, la fe en Dios, 
un Dios presente en cada momento.

Malvinas nos une, el fútbol nos une, un 25 de mayo de 1982, cantamos el Himno Nacional a viva voz, 
el combate estaba a pleno, un 18 de diciembre de 2022 en Qatar, el Himno se canta con pasión y emo-
ción, el partido está a pleno, el triunfo está garantizado. Dijeron que la guerra de Malvinas, la perdimos los 
argentinos…

Yo les puedo asegurar mis queridos compatriotas, que cuando ponemos el corazón, el compromiso, lo-
gramos realmente trabajar en equipo, con fe, con amor y convicción de lo que realmente queremos lograr, 
el éxito está garantizado. Lo logramos en Malvinas, lo logramos en el Mundial de Qatar, sigamos confiando 
en cada uno de nosotros, abriendo el corazón y observando que es lo que necesita nuestro compañero, el 
de al lado, aunque sea de otro equipo”.

Por los pibes de Malvinas que jamás olvidaré

próximo irá por la intendencia de San Martín, para lo cual vie- 
nen “trabajando hace tiempo con los equipos técnicos y los 
compañeros, nuestro proyecto es disputar las elecciones a 
nivel local e intentar ganar”.
El trabajo dignifica y gobernar es crear trabajo

“¡Qué lindo ser argentino y peronista!”, arrancó más tarde 
Pavone en el encuentro con militantes en el salón de la planta 
baja del nuevo edificio. “Estamos viviendo un momento clave 
en el que ya no es momento de dudas ni especulaciones, 
salgamos a la calle y contémosle a los vecinos que tenemos 
una propuesta superadora, a mí me gustaría mucho que la 
provincia de Buenos Aires sea gobernada por una mujer de 
San Martín”, expresó en medio de aplausos que taparon su 
discurso.

El Topo Rodríguez invitó luego a “animarse a hacer lo 
que no está de moda, a seguir insistiendo en la construcción 
política, con el cara a cara, a construir una esperanza para 
San Martín, la Provincia y la Argentina”. 

“Nosotros nunca nos sumamos al carro de la prebenda 
como mecanismo para el ascenso social, siempre creímos 
que el trabajo dignifica y gobernar es crear trabajo”, afirmó el 
presidente del bloque Consenso Federal y cerró: “Me sumo a 
lo que dijo nuestro candidato a intendente Germán Pavone, 
queremos la mejor representación en la provincia de Buenos 
Aires con Graciela Camaño y Manuel Urtubey para conducir 
los destinos de la Patria”.

Luego, Graciela Camaño declaró: “Veo gente en estos 
tiempos que tiene mucho que explicarle a este país, deudas 
que saldar y, sin embargo, levantan el dedo acusador cons- 
tantemente para decir quién es el bueno y quién es el malo y 
esto es lo que se quebró en el día de ayer, nuestro querido y 
amado pueblo con esa locura de felicidad arrolladora con la 
que salió, rompió la famosa grieta, es una grieta del discurso 
y no es una grieta de la realidad, los argentinos tienen sed de 
ser felices de tener oportunidades”. 

También, Camaño dedicó unos minutos a agradecerle a 
Leo Grosso su presencia en la inauguración del local de 3P. 
“Todos sabemos que tiene su corazoncito por otros lugares”, 
dijo al diputado que ya anunció que también irá por la inten-
dencia sanmartinense. Y agregó que comparten “una pasión 
por mirar el futuro de otro modo, por el ambientalismo, los 
humedales” y le dijo: “Te agradezco la gentileza de acom-
pañar donde te estamos tirando precandidaturas por todos 
lados”.

Para cerrar, habló Urtubey, ex gobernador de Salta, y re-
cordó cuando Camaño, hace más de 20 años lo invitó a San 
Martín y recalcó: “Qué lindo compartir con aquellos que dicen 
y hacen casi siempre lo mismo”.

Termina 2022, el año de los 40 años de Malvinas, el mismo en que Argentina vuelve a ser campeón mundial de fútbol y Esteban Juan Tries, veterano de Malvinas, 
vecino de Villa Ballester, quien estudió en el Colegio Hölters, comparte en Reflejos un emocionante paralelismo entre la frase de la canción mundialista 

y la gesta de nuestras islas del Atlántico Sur.
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Hoy, 23 de diciembre cumple años el periodista sanmarti-
nense que este mes estrenó título, Lucas Centurión, por eso 
nos sumamos a los buenos deseos y felicidades que recibirá de 
amigos y conocidos.

Muchos cariños y los mejores deseos le hacemos llegar des-
de estas páginas a Silvia Hernando, para el próximo 26 de di- 
ciembre, día de su cumpleaños, tal como lo harán su familia y pro-
fesoras y alumnado de su Centro de Lenguas de Villa Ballester.

El consejero escolar Guillermo Di Tullio celebrará el lunes 
26 próximo su cumpleaños junto al cariño de su familia, amigos 
correligionarios y allegados. Muchas felicidades.

Con muchas felicidades para su nueva vuelta al sol, Viviana 
Raggio festejará el 27 de diciembre su cumpleaños, rodeada 
del cariño de sus seres queridos y los sinceros saludos de sus 
amigas y compañeras de tenis de la S.A.G.V.B.

También, el martes 27, Cecilia Marchetti celebrará su cum-
pleaños con el cariño de familiares, amigos y el equipo de tenis 
de la S.A.G.V.B.

El miércoles 28 de diciembre, decenas de mensajes y bue-
nos deseos llegarán a Leonardo Mazza por su cumpleaños. Su 
amada familia, amigos y compañeros de trabajo le acercarán 
sus mejores deseos para su nuevo año. ¡Felicidades Leo!

Con muchos mensajes cariñosos y hermosos deseos, Sil-
via Ferrante festejará su cumpleaños el 29 de diciembre próx-
imo. Desde Reflejos nos sumamos a los saludos para ese día.

Jeremías Graff arrancará el 2023 celebrando el nuevo año 
y su cumpleaños. Para el 1ro. de enero le enviamos nuestros 
saludos y un feliz día.

El periodista Eduardo Roman cumplirá años el 3 de enero, 
y para su tradicional festejo le deseamos al igual que todos sus 
seres queridos, lo mejor al igual que para su nueva vuelta al sol. 

Muchas felicidades y sinceros deseos de bienestar recibirá 
Mónica Lebralesso el 3 de enero, por su cumpleaños.

El 5 de enero, cumple años el concejal Ramiro Alonso 
López, de Juntos. Al cariño de su familia y amigos, nos suma-
mos con los mejores deseos para su nuevo año.

La Dra. Adriana Ginnobili celebrará el 5 de enero su cum-
pleaños, por eso recibirá cálidos mensajes y buenos deseos de 
sus colegas del Colegio de Abogados de San Martín, familiares 
y amistades.

· 23 de diciembre de 2022

Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

Ingredientes, para 2 personas:
• 2 peras (1 para la base y 1 para topping)
• 4 cucharadas de semillas de chia
• 1 taza de leche
• Una pizca de sal
• Topping, granola, chips de chocolate, virutas de coco
Preparación:
• Hornear las peras a 180 °C, unos 35 minutos con un poco 
de sal.
• Batir la bebida vegetal (leche) con una de las peras y las 
semillas de chía.
• Dejar reposar en la heladera toda la noche para que se 
forme el pudin.
• Por la mañana, hacer capas en el recipiente donde se vaya 
a comer, poner primero pera al horno, luego un poco de chía, 
un poco del topping, más chía y, la última capa que sea to- 
pping.

Pudin de chía y frutos secos
Hoy, otra receta saludable para compartir 

en la mesa dulce de Navidad.

Defendemos los 
Derechos del consumidor

SI TIENE UN  
PLAN DE AHORRO

CONSULTENOS
ENVIE UN CORREO A POGGIYMEYER@GMAIL.COM

INSTAGRAM: @ESTUDIOJURIDICO_POGGIYMEYER

ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN
POGGI D´AMBROSIO - MARTINEZ MEYER

Días de alegría
La punta y la quebrada de Humahuaca es la región más 

rica en fiestas de la Argentina.
Algunas religiosas, otras paganas traídas de España o de 

raíz indígena, todas muestran rasgos muy pintorescos.
Los pesebres en Humahuaca están adornados con vaqui-

tas, corderitos, gallinas y trigales y coloca al niño Jesús en un 
lugar destacado.

Suelen bailarse en su homenaje las llamadas adoraciones, 
al son de la quena, el charango y el bombo.

Los niños cantan villancicos y danzan el huachitorito y 
otros antiguos bailes.

La fiesta de Santa Ana tiene lugar en Humahuaca y Til-
cara, el 26 de julio. Se hace una feria en la que los lugareños 
llevan objetos en miniatura para vender o cambiar.

Suelen ser minúsculos muebles, sombreros, adornos y 
otros objetos de la vida diaria.

Misachico: las casas tienen un santo que guardan en urnas 
muy decoradas. Una vez al año se lo baja al pueblo a la misa.

Van a pie por los cerros desde la casa a la iglesia al son 
de la quena y el bombo.

Y así disfrutan de sus fiestas y celebraciones, con gran 
alegría y devoción.

¡Chicos, feliz Navidad!
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semanaNecrológicas
Daniel Horacio Sosa

Falleció el 17 de diciembre a los 86 años. Vivía en Villa Ballester.
Iris Elena Sánchez

El pasado 18 de diciembre falleció a los 82 años. Se domicilia-
ba en Villa Ballester.

Elsa Del Carmen Cuezzo
A los 77 años falleció el 19 de diciembre pasado. Residía en 
San Andrés.

Eduardo Paulo Sendra
Falleció el 25 de diciembre a los 86 años. Vivía en Villa Ballester 
y fue inhumado en el Crematorio de San Martín.

Ana Elma Rodríguez
El pasado 14 de diciembre falleció a los 87 años. Se domiciliaba 
en José León Suárez y fue inhumada en el Cementerio de S. M.

Rosa Margarita Goldberg
A los 85 años falleció el 16 de diciembre pasado. Residía en Villa 
Ballester y fue inhumada en el Cementerio Parque Ceremonial.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad
Seguinos en Instagram y Facebook!

Viernes 23
TACIANA S.C.S. J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
FILPI Av. Libertador 7046 J.L.Suárez-4739-5617
MARQUES  Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571
ZERNERI Pte.Perón 5401 S.Martín-4713-5667

Sábado 24
SUBI  Lavalle 1610 Esq. Pedriel San Martín- 4724-3866
ADELINA HUE Calle 101 Nº3129 (Ruta8), frente Hosp. Perón 4755-7644
SORIA Saénz Peña 501 Villa Maipú-4839-0821
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-4768-2510

Domingo 25 
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919
LA NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zagala-4713-6795

Lunes 26
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-0650
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
DEL PROGRESO Mathéu 4450 S.Martín-4755-0831
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

Martes 27 
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667
ANT.FAR. del AGUILA Alvear 251 Villa Ballester 4512-5204 

Miércoles 28
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
LADNER Libertad  6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Jueves 29 
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
ALBAMONTE Artigas 7570 José León Suárez-4729-8028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
FAERBBRI  R.Balbín 2539 San Martín-4754-3435

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en 
el Crematorio de Boulogne.

Convocase a Asamblea General de Afiliados de la 
Agrupación Municipal “Honestidad y Trabajo” para el día 
05 de febrero de 2023 a las 10.00 hs., en la sede par-
tidaria, sita en la calle Mitre (Calle 54) Nro. 3821, Ciudad 
y Partido de General San Martín, Provincia de Buenos 
Aires, a efectos de tratar el siguiente

Orden del día
1.- Elegir dos afiliados para firmar el acta de Asamblea.
2.- Elección de cargos para integrar la Junta de Gobierno.

Ricardo L. Ivoskus 
Presidente

Verónica Andrea Dalmon
Secretaria

Agrupación Municipal 
“HONESTIDAD  

Y TRABAJO”
Convocatoria a 

Asamblea General  
de Afiliados



Carlos Brown, presidente de la flamante Fundación cuenta de qué se trata y afirma, una vez más que 
“San Martín es trabajo, es generación de riqueza y hay que aprovecharlo” y que “hay que tratar 

de superar la asistencia social con trabajo”.

El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 93 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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Fundación BICE - Una nueva herramienta 
para PyMEs y emprendedores

La semana pasada, el Dr. Carlos Brown junto al secreta- 
rio de Producción de la Nación, José Ignacio de Mendiguren, 
inauguraron la Fundación BICE, una “herramienta que impul-
sará la transformación de la matriz productiva, estando cada 
vez más cerca de las PyMEs y nuevos emprendedores”, 
según el propio sanmartinense expresó en redes.

En diálogo con este medio, el día anterior al lanzamiento 
de la Fundación, Brown contó que cuando comenzaron a tra-
bajar observó que el Banco, a diferencia de otros, “no tenía 
una fundación que le permitiera hacer una tarea adicional, 
asesorando, acompañando y asistiendo a las empresas”. 
Ese fue el inicio del largo y trabajoso camino para crearla y 
que, luego de más de dos años de cumplimentar requisitos, 
pudieron lograrlo y realizar, el acto fundacional.

“La idea es empezar fuertemente a trabajar en el posi-
cionamiento de la Fundación”, dijo y agregó que están “con-
vencidos que será altamente importante, porque hoy en día 
sobre todo las pequeñas y medianas empresas tienen un 
problema de capacidad para poder ser sujeto de crédito”. 
Frente a los requisitos que los bancos solicitan a las PyMEs, 
adelantó que desde la Fundación quieren “capacitar a las 
empresas”, además de “profundizar temas tecnológicos, la 
inclusión de género y aumentar la capacidad crediticia”.

“El eje central para que un país crezca es que haya una 
vinculación muy fuerte entre el sector productivo y el sector 
financiero; esto en la Argentina de hoy es muy difícil y así 
ha sido siempre”, manifestó, por lo cual buscarán “dar a los 
ámbitos productivos todas las herramientas necesarias para 
que se formen, se capaciten, avancen y generen actividad 
económica y al mismo tiempo que estén en capacidad de 
generar empleo”. “A medida que la producción crece, au-
tomáticamente nace la búsqueda del empleo formal -que 
garantiza la obra social, la jubilación, el aguinaldo, las va-
caciones- porque si bien el empleo informal resuelve mo-
mentáneamente una situación difícil, no es la solución del 
tema”, resaltó. 

Recordó, además, con orgullo su trabajo junto a dos 

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

legisladores bonaerenses de San Martín, Graciela Camaño 
y Leonardo Grosso, con quienes lograron -hace ya unos 8 
años-  la sanción de la Ley 27.110 que establece San Martín 
Capital Nacional de la Pequeña y Mediana Empresa Indus-
trial, que “salió por unanimidad de las cámaras de Diputados 
y de Senadores y aprobado por la entonces Presidente de la 
República sin ninguna objeción”. 

“Vienen meses difíciles, pero a partir de febrero como muy 
tarde nosotros vamos a empezar una actividad muy fuerte de 
acuerdos, convenios y charlas con distintas entidades, hare-
mos acuerdos con fundaciones del exterior, quienes nos han 
manifestado su interés en tener relación con la Fundación 
BICE”, adelantó Brown entusiasmado con 2023. “Vamos a 
trabajar fundamentalmente con nuestras empresas y nues-
tras cámaras empresarias”, dijo y contó que ya habló con 
el flamante presidente de la Unión Industrial de San Martín, 
“porque hay que establecer un ida y vuelta”.

Y, en relación al presente sanmartinense, opinó que “es 
un error conceptual pretender cobrar más de tasas de hi-
giene industrial que la que corresponde a la región en un dis-
trito que es generador de empleo y actividad económica, lo 
único que se logra es que se vayan”. Y, como en municipios 
vecinos, apoya “buscar un acompañamiento con una condi-
ción”, por ejemplo, no cobrar o reducir las tasas “durante un 
periodo de tiempo con la condición de que los empleados 
nuevos sean de San Martín”.

“Yo estoy muy crítico de la oposición, creo que han come- 
tido gravísimos errores, no han sabido trabajar, no son ino-
centes”, declaró. Y cerró repitiendo que “San Martín es traba-
jo, es generación de riqueza y hay que aprovecharlo; hay que 
hacer asistencia social donde realmente se necesita, pero 
hay que tratar de superar la asistencia social con trabajo y la 
única forma es con producción, entonces todo la orientación 
estratégica de San Martín debe apuntar a eso y si eso signifi-
ca hacer una rebaja de impuestos durante una determinada 
cantidad de tiempo, una promoción o condición determinada 
que genera trabajo sanmartinense, por qué no hacerlo”.


